

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Últimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 73

Año XIV

Jueves 13 de Junio de 1912

Núm. 3.879

Madrid

Conversaciones

—¿Que hay?
—Tranquilidad absoluta. No pasa nada, ni nada ocurrirá.
—Y los conservadores?
—Según y como; Los de arriba tan á gusto, los de esmedio tan á disgusto, aunque poniendo al mal tiempo buena cara; los de abajo ya comprenderá usted que no se hallan para que se acerque nadie á ellos á pedirles un favor, porque los que no muerden, arañan.
—¿Que se lo cuenten á su jefe?
—Harto lo sabe, pero como no pueden costárselo á él, lo dicen al primer hijo de vecino que se echen á la cara. La última, la del embuchado no la han digerido aún.
—¿A que se refieren?
—A una votación empeñada que irremisiblemente tenía perdida el Gobierno. Por telegrama sin hilos, el jefe de este se comunicó con el de la oposición conservadora el cual, á la pregunta: «¿ha llegado la hora de irme?» respondió: «De ninguna manera, rico mío, que voten con usted los ausentes que le hacen falta». Y dicen los conservadores aludidos: Nuestro don Antonio tiene la manga estrecha, muy estrecha para las actas amañadas, para los votos falsos, para todas las trampas y cartones del juego electoral y, ello no obstante en el Congreso ha imitado ya más de una vez al famoso gato de la tía Flor.
—¿Al gato dice usted?
—Sí á un felino que cerraba los ojos por no ver los ratones.
—No es mal sistema.
—Sobre todo, así deben estimarlo los liberales. También es natural que no participe de esa opinión los conservadores.
—Los que subordinan el interés público al particular.
—Ha nombrado usted al rovente por ciento de los que están en la política activa.
—Con todo, el partido conservador no exteriorizará ninguna protesta.
—Ruidosa ó violenta, no, pero pacífica y hasta cierto punto callada, sí. La interior satisfacción no reina en la comunidad conservadora. ¿Quien no lo sabe? Lo que hay es que la mormuración no halla eco, porque de Mañra á abajo, ninguno se atreve á hacer un punto de rebeldía.
—Ya se convencerá de que lo mejor es dar tiempo al tiempo. Ténganlo los liberales para el hartazgo que ya vendrán para ellos los años de espera.
—¿Y usted cree que los liberales se hartan alguna vez?
—Bastará, aunque así sea, con que los demás se hartan de aguantarlos. Los más ó menos, aunque les queden cinco ó seis de quieta tranquila posesión del poder, luego que transcurran, bastará un cañonazo para que se rinda el fuerte.
—No lo espero.
—¿Por qué?
—Porque ni en sol de invierno, ni en travesa de nublado, ni en lágrimas de mujer, ni en palabras ni en propósitos de Canalejas hay que crecer.

Por la copia,
Miguel Peñarroya.

Noticias militares

ALUMNO

Se encuentra en Córdoba con permiso el alumno don José Blancas Pérez, de la Academia de Caballería.

DESTINOS

Los escribientes de primera clase, don Antonio Martínez Cantero y don Andrés Rodríguez López, recién ascendidos, han sido confirmados sus destinos en este Gobierno Militar.

De Instrucción Pública

Ha sido nombrado vocal eclesiástico de la Junta local de primera enseñanza de Castro del Rio, el Arcipreste y párroco de Nuestra Señora del Carmen, de mencionada villa, don Antonio Pérez Mora.

El maestro de Ostil de Campos (Priego), don Antonio Carmona, ha dirigido una comunicación á esta Junta, haciéndole presente, que tendrá que cerrar la escuela si no se hacen en el local varias obras de carácter urgente.

Por la Alcaldía de Villaviciosa, han sido propuestos los padres de familia, D. José Soria Infante y D. José Joaquín

Valmiza Tenorio, para desempeñar el cargo de vocales en la Junta local de dicho pueblo.
—También remite la Junta de Baeza la propuesta para su renovación.
—El alcalde de Montilla ha remitido el acta de la toma de posesión de la maestra de la segunda escuela de niñas doña Matilde Penagos Benedicto.

CHISMOGRAFÍA MADRILEÑA

Un gobierno de bacarrat

Es la última.
El *demier cri*, en calidad de noticia sensacional, como dirían García Prieto y demás discípulos aventajados de las escuelas de las guas vivas sistema Berlitz, que funcionan en Madrid y provincias. Es el gran camelo del día, como decimos los castizos. Es un refuerzo que tiene más apariencias de verosimilitud que muchas de las realidades que publica la «Gaceta».

Divulguémoslo.
Parece que con motivo de ciertas diferencias de criterio y antagonismos que no son precisamente de principios ni Escuela, pero sí de algo que tiene la virtud de mover y excitar las pasiones mucho más que las escuelas y los principios, se han puesto en pugna elementos valiosos de la política nacional que hasta ahora marcharon en perfecta concordia. Los republicanos de Barcelona se dividieron, los radicales andan á la greña con los demócratas y entre los mismos demócratas hay bandos y banderías.

¿Por la cuestión de los suplicatorios?
—No señor...
—¿Por la de los presupuestos?
—¡Necio fea!
Por algo de más palpitante actualidad, por la cuestión del juego. Usos pretenden el monopolio para la empresa de la Rabasada y del Casino de San Sebastián; otros quieren dar el privilegio á la Chirlata del Tibidabo; algunos son partidarios de una tolerancia general; los hay que quisieran una reglamentación; tiene sus prosélitos el proyecto de Merino; abundan también los que opinan que debe prevalecer la idea de Barroso, y no falta quien, se inclina por la supresión de los artículos del Código Penal á neces.

Cada uno de esos grupos cuenta con adeptos, con políticos y periodistas que los defiendan á espada y todos reunidos censuran la indecisión del señor Canalejas, pues llevado de su afán de complacer á unos y otros, ha descontentado á todo el mundo. El eterno sino del jefe de la democracia ministerial.

Atmósfera tan densa de rivalidades y descontento era fuerza que degenerase en un clima político, que así naciera la mayor parte de los climas que registra la historia de nuestra política contemporánea, cada uno en la que se confunden los eslabones del interés particular con los del llamado interés general, y esta cadena es el grillete que venimos arrastrando desde hace muchos años los desventurados descendientes de Jafet que habitamos esta ingrata tierra de Iberia.

En el propio seno del gobierno tan unido cuando se trata de otras cuestiones que, por lo que se ve importaban menos al interés de la colectividad, surgió el desacuerdo en forma de diidencia y hombres que como el antes aludido señor García Prieto, no vislumbraban la probabilidad de un ascenso rápido en su carrera política, hoy pueden alimentar positivas ilusiones por que no falta quien se haya encargado de prepararles un núcleo de opinión que les pueda servir de pedestal.

Se trata de formar un gabinete, cuyo programa tendría por base y cabecera el juego á todo trapo en el territorio español. ¿Les parece á Vds. poco? Pues son Vds. injustos, porque á decir verdad, menos sustancia tenía el programa de Canalejas cuando se hizo cargo del Poder. La idea partió de un hijo de Montero Ríos, verdadero diablillo en lo de urdir intrigas y arreglar cuestiones. Fue lanzada en un coche restaurant del expreso de Madrid á Barcelona, ante dos diputados á Cortes catalanes y republicanos y tres caballeros industriales interesados en el negocio del juego.

El hijo de Montero aseguraba que antes de un mes todo estaría resuelto favorablemente y conforma pide la empresa del Tibidabo.

¿Y si Canalejas se opone?—preguntó uno...

—El hijo de Montero Ríos desahogando un fuerte pufetazo sobre la mesa,

exclamó: —Si Canalejas hace el tanto, le tumbamos y se forma un gobierno García Prieto, con Merino, Alonso Castrillo, D. Alberto Aguirre, Santiago Albas...
Un gabinete peregrino, de cristal de licorras, algo quebradizo, pero del que no podría nunca decirse que desde luego no hiciese el juego.
¡Va game S Jorg! Nos parece que lo estamos viendo. Hábit de pasar á la historia con el nombre del Ministerio del as de oros.

Cirici Ventalló.

En Capuchinos

Como oportunamente anunciamos, anoche, celebróse en el Convento de Capuchinos el homenaje que el Colegio dedica al P. Antonio de Ubeda, guardián de referido convento.

A las siete y media empezó el acto, ocupando la presidencia, (colocada en estrado y bajo dosel), el P. Antonio de Ubeda, el Canónigo Magistral y el señor Medina de la Bermeja, Capítular del Obispado Eclesiástico.

El primer número fué el hermoso é inspirado himno á la salvadora de Francia, la Bendita Juana de Arco, tocado á seis manos por los señores Gómez Navarro, Redondo y el P. Félix. Fué aplaudido, con justicia.

El número segundo era un discurso que, con el título de «Saludo», había de pronunciar el P. Daniel de Riaño; más deberes ineludibles obligaron á este P. á ausentarse y fué sustituido por el P. Jacinto de Ohacena. Así lo dijo el P. Jacinto al principio de su discurso.

El P. Jacinto, es buen orador y el hermoso canto que entonó á la fraternidad, fué interrumpido frecuentemente con aplausos, que se repitieron unánimes al terminar el discurso.

Leyó después el P. Santiago de Fueniguirola una poesía titulada «A España», muy hermosa en el fondo, por el acendrado españolismo que en ella palpita.

Pónese después al piano el maestro de capilla y se canta el «Himno de felicitación» á coro y solo. La música es del referido maestro y la letra del Padre Fuenguirola. Los solos son cantados por los PP. Félix de Segura y Miguel de Ubeda Autores y ejecutantes fueron aplaudidos con entusiasmo.

Pronuncia luego el P. Gil del Puerto, un discurso jocoso-serio, que intituló «El modernismo en literatura», en el que se posea en solfa los galaperlantes de la época actual. El discurso terminó con entusiasta ofrecimiento del acto al P. Guardián, hecho en purísimo castellano é imitando el lenguaje del tiempo de las Catigas. Tocó el señor Gómez Navarro el aria de «Un ballo in maschera» y á reglón seguido representó la zarzuela «Los dos ciegos», por los PP. Félix y Miguel, ya citados. La ejecución fué acabada y digna de comediantes de profesión. El público rido mucho y aplaudió más.

Para abreviar diremos que todos los números que constituyen la segunda parte del programa, fueron ejecutados brillantemente y que disertante, músicos y actores, desempeñaron muy bien su cometido y fueron aplaudidos por la selecta concurrencia.

Crónica Provincial

Doña Menca

Grato recuerdo

Lo será siempre para todo el pueblo de Doña Menca, que por primera vez ha presenciado una escena tan tierna y conmovedora, como ha sido la de la primera Comunión que el día 9 del presente mes se celebró en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Consolación, por los niños y niñas que reciben educación en el Colegio de San José, recientemente fundado y sostenido obra tan social como benéfica en su grado, por la piadosa señora doña Josefa Navas Vargas, viuda de Moreno, bajo la acertada dirección de las Hermanas Religiosas, Hijas de Cristo Rey.

Ha sido tal el entusiasmo que ha despertado en el pueblo tan simpática fiesta que á las ocho de la mañana estaba ya las hermosas naves de este suntuoso templo completamente llenas, dejando únicamente libres los sitios que había de ocupar las angelicadas criaturas.

El coadjutor don Francisco Lorenzo Poyato ofició en la misa, acompañán-

Sociedad Minera y Metalúrgica

DE PEÑARROYA

Minas y Fundiciones de Plomo y Zinc—Hulleras de la cuenca de Belmez

Abonos y Productos Químicos

Fábrica de Superfosfatos de cal (mineral)

EN PUEBLO NUEVO DEL TERRIBLE (CORDOBA)

Venta de Primeras Materias

PARA LA PREPARACION DE ABONOS

Elaboración de ABONOS Compuestos

PARA TODA CLASE DE CULTIVOS

== Para pedidos é informes, dirigirse á ==

Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya en Peñarroya (Córdoba)

dole de diácono y subdiácono respectivamente los señores Dalgado y Monroy y Peñas Calvo; y después de dirigirles una tierna, deliada y elocente plática, con gran celo y entusiasmo, parafraseando el Evangelio de la Domínica, les hizo renovar pública y solemnemente las promesas del Bautismo, con gran entusiasmo y fervor por parte de sus padres y todos los que lo presenciaban. Después entonaron preciosos cánticos llamando al Divino Dado de sus corazones visiblemente emocionados y se les admiró el Pan de los Angeles al crecido número de niños y niñas de todas las clases sociales de este pueblo, siendo el de noventa y seis el de primera comunión y el total de doscientos los que reciben ya educación religiosa en dicho Colegio.

Las niñas semejantes á los Serafines, vestidas de blanco símbolo de la inocencia de sus almas, manifestaban en sus rostros la inocencia y pureza de los Angeles, reflejándose en él como en diáfano cristal, el amor de Dios que inundaba sus cándidas y hermosas almas, ofreciendo el conjunto un espectáculo sublime y encantador que conmovió á sus familias y numeroso concurso de personas que lo presenciaron.

La capilla de música interpretó con sumo gusto la misa de Solís y cantó algunos motetes. Las niñas entonan también en acción de gracias preciosos cánticos al Santísimo y el Himno del Congreso Eucarístico, coran sus manifestaciones de amor hacia el Amor de los amores.

La Iglesia, primorosamente adornada presentaba un aspecto deslumbrador.

Después desfilaron procesionalmente por algunas calles céntricas de este pueblo, precedidas de bonitos estandartes, llevando los niños una pequeña imagen de Cristo Rey y las niñas su lamacoulada sigatado ostendo el pueblo y ellos entonando himnos y cánticos de gran belleza. Después todos sin distinción fueron obsequiados con chocolates y toda clase de dulces en la casa de doña Josefa Navas, alma de esta Institución, presidiendo el acto el venerable Párroco don José Dalgado y Monroy, don Juan Navas, el alcalde accidental don Argimiro Vergara y otros señores, al mismo tiempo que los señores coadjutores sentían verdadera satisfacción en servirles á tan inocentes criaturas, como las señoras de Vergara, de Porras, señoritas Ortiz Jiménez, Navas y otras.

Se les repartieron recuerdos, medallas, estampas y devocionarios terminando el acto dando vivas á Cristo Rey, al Romano Pontífice, á la fundadora, á nuestro venerable párroco que fueron contestados por los concurrentes con entusiasmo indescriptible repitiéndose el hermoso Himno Eucarístico y terminando después de medio día.

Todo ha resultado brillantísimo y exalte la meritoria labor que realizan las hermanas Hijas de Cristo Rey en este pueblo.

Con el sincero agradecimiento enviamos á todos nuestra más cordial felicitación.

Miguel Peñas.

9 Junio 1912.

De Prohombres

Las flores

En el colegio de las religiosas Concepcionistas, se han celebrado con toda solemnidad los cultos del Mes de María.

Las alumnas han recitado todos los días preciosas poesías ante la Imagen de la Virgen sin mancha y un escogido coro de las mismas ha interpretado inspiradas composiciones musicales de reputados autores.

El digno espellán don Aljatorio Redondo Osiero, pronunció una sentida oración el día de la primera Comunión de las alumnas, alentando á las comulgandas y diciéndoles que el Pan de los fuertes les daría aliento en las duras lachas que habían de sostener en su existencia. También pronunció otra oración magnífica para solemnizar el último día de Mayo como despedida á la Virgen, siendo el tema de su discurso la necesidad de la perseverancia, tenida en el amor á María una prenda segura de salvación.

Al terminarse el solemne ejercicio de despedida fueron obsequiadas las alumnas, que recitaron poesías y que formaban el coro con un espléndido refresco donado por las Religiosas concepcionistas, en el que abundaron exquisitos y variados dulces.

No hemos de terminar sin dedicar un recuerdo á las bellísimas cantoras, que han demostrado excelentes conocimientos musicales, preciosa voz y exquisito gusto. Estas señoritas han sido las de Ojedo, Vizcaino, Porras y Caballero, sobresaliendo la señorita Teresa Ojedo, que siempre se distinguió por su aplicación y talento entre las aventajadas discípulas que reciben esmerada educación en este colegio.

De Puente-Jenil

Defunción

Ha entregado su alma á Dios doña Eugenia Morales Reina habiéndose verificado los funerales en la parroquia de la Purificación procediéndose después á la conducción del cadáver al cementerio, donde recibió cristiana sepultura.

Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por don José Morales Carvajal, don Jesús de Cisneros, don Antonio Reina Morales y don Wenceslao Aguilar.

La cabecera de duelo la componían el presbítero don Antonio Osredones, don Cristóbal Aguilar Rivas, don Mariano Reina Montilla, don Francisco Aguilar y Oca, don Enrique Reina Morales y don José Morales Oca.

Reiteramos á la familia de la finada nuestro sentido pésame.

Desgracia

Al pasar un coche por la builería que hay instalada en la calle Martín Rosales, volcó el vehículo cayendo se-

bre el perol, vertiéndonos el aceite encima de la buñolera y de dos pequeños que en aquel momento hacían sus compras de buñuelos. Las desgraciadas criaturitas sufren quemaduras de consideración.

Vigilia general

En la noche del día celebró la vigilia general del Corpus la Adoración Nocturna. El director espiritual de la sección señor Cabello Luque tuvo muy lucidos párrafos en su oración. La iglesia estaba bien adornada y hubo flores toda la noche adorando a Jesús Sacramentado. —Ruls.

Boletín Religioso

Santo de mañana

el Sacratísimo Corazón de Jesús.
Jubilao circular
Mañana en la Iglesia Catedral costado por el Excmo. Cabildo Catedral.
Parroquia de San Juan — Mañana octavo día de la novena al Sagrado Corazón de Jesús, se hará durante la misa de ocho.

Los Dolores — Mañana último día de la novena del Divi no Corazón de Jesús: todos los días a las cinco y media de la mañana, se exponerá S. D. M., se dirá la Misa de Comunidad y a continuación se hará el ejercicio de la novena.

Capuchinas. — Mañana segundo día, a las ocho de la noche, la solemne novena del gloriosísimo san Antonio de Pádua, estando los sermones a cargo del Sr. D. Francisco Alvarez y Baena, coadjutor de la parroquia de San Miguel.

San Hipólito. — La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará todos los días del mes presente, a las ocho de la mañana, misa de Comunión Reparadora con exposición de Su Divina Majestad, hará en ella la meditación un P. de esta Residencia.

Coros que harán la Comunión Reparadora. Día 14, Coro de caballeros. Todos, coros de señoras, todos.

Día 15, coros de caballeros ninguno; coros de señoras, del 68 al 66.

Viernes 14 de Junio. Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

Mañana. A las ocho exposición de Su Divina Majestad, que quedará expuesta hasta el fin del ejercicio de la tarde; misa y Comunión general de la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús, acto de consagración prescrito por S. S. Pio X y letanias del Sagrado Corazón.

A las diez y media misa solemne con orquesta y sermón, que predicará el M. I. señor don Marcial López Criado, canónigo lectoral de esta S. I.

Tarde. A las seis, Estación Mayor, Santo Rosario, letanía cantada, plática por el Reverendo Padre Fermín Gil, S. J. procesión y visita de altares por dentro de la iglesia.

San Francisco. — Los cultos del mes del Corazón de Jesús se celebrarán durante la misa de ocho. Los domingos y días festivos después de misa mayor.

Mañana octavo día de la novena, que el Apostolado aquí establecido, consagra al Divino Corazón. Se hará en la misa de ocho con exposición de S. D. M. y coplas apropiadas, terminándose con el himno eucarístico cantado por los fieles.

Mañana segundo día de la novena rezada a San Antonio de Padua.

Santa Cruz. — Mañana a las nueve y media función solemne al Divino Corazón de Jesús, predicada por R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María.

Santa Ana. — El viernes fiesta del sacratísimo Corazón de Jesús, el apostolado de la Oración en unión de la Comunidad de Carmelitas Descalzas, celebrarán solemne función a las nueve de la mañana en honor de este devoto Corazón. Habrá también sermón.

Esclavas del Sagrado Corazón. — A las nueve misa cantada.

Por la tarde a las cinco y media se rezará la Estación al Santísimo Sacramento, Santo Rosario, oraciones del triduo, sermón y bendición solemne con Jesús Sacramentado.

Antes de la bendición, se hará el acto de consagración al mismo Devoto Corazón. Los sermones estarán a cargo del R. P. Anselmo López, S. J.

Catedral. — El viernes predicará en la Misa Mayor el M. I. Sr. D. Miguel García Ballesteros, canónigo.

Santa Marina. — El viernes 14 a las nueve de la mañana solemne función al Sagrado Corazón de Jesús, costada por don Amador Calzadilla y Conde y familia en la que será orador el presbítero licenciado don José Serafín López Alcalá.

Mañana día al toque de oraciones primer día del triduo que el Apostolado de dicha parroquia consagra al Devoto Corazón.

Monasterio de la Encarnación. — El viernes 14 a las nueve y media de la mañana solemne función al Sacratísimo Corazón de Jesús, estando encargado el panegirico un R. P. del Inmaculado Corazón de María. Por la tarde a las seis, se exponerá S. D. M., se rezará el santo rosario, letanía cantada, ejercicio y coplas al mismo Devoto Corazón.

Capuchinas. — Mañana fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se celebrará en su obsequio una solemne misa cantada a las siete de la mañana, costada por los excelentísimos señores Marqueses de Valde flores en sufragio de sus difuntos (q. e. p. d.)

Adoración Nocturna. — El sábado corresponde a la vigilia al Turno 5.º y es costada por D. José Zubano en sufragio a su difunta esposa.

XII ANIVERSARIO

Todas las misas que celebren los sacerdotes invitados en la parroquia del Salvador y santo Domingo de Fillos el día 15 del corriente desde las ocho de la mañana, serán aplicadas en sufragio por el alma de la señora doña Rosario Barón y de la señorita Rosario Carrero y Montoro (q. e. p. d.)
Su familia ruega a sus amigos que las encomienden a Dios Nuestro Señor.
Este periódico se publica con escrupulosa exactitud

DE SOCIEDAD

A pasar en Castro del Río las vacaciones de verano, ha marchado el Presidente del Seminario Conciliar de San Pelagio Don Francisco Navajas Camargo.

—Ha dado a luz una niña la señora doña Dolores Bares, esposa del catedrático de este Instituto don Diego Jordano.

—Ha regresado de Madrid el diputado a Cortes D. José Contreras Carmona.

Los tiros de hoy

UN JOVEN APROVECHADO

José Sánchez López de 21 años, natural de Sevilla, es un jovenito que llegó a Córdoba la feria próxima pasada. Su visita no obedecía a otro motivo que despellejar al primer mortal que estuviera a su alcance.

En efecto, uno de los días de feria, fué sorprendido por el vigilante Rafael Aguilar Ocellar, en la ventanilla donde se expendían las entradas de toros. Su estancia allí no tenía mas objeto que el de aprovechar algún descuido en el bullicio para comenzar sus trabajos.

PEPITO VA DE QUINCENA

No estando documentado el rata, se ordenó su ingreso en la cárcel, comisión que fué desempeñada por el vigilante Rafael Gálvez y el guardia municipal del Gran Capitán.

Desde luego se le fió en el libro registro de esta jefatura de policía, y el gobernador le condenó a pasar una quincena en terrenos del antiguo Alcazar, que hoy sirven de casa a los que delinquen.

Ayer terminó la quincena y Sánchez López f. e. puesto en libertad.

AL SALIR DE LA CARCEL. ROBA

El chico que no se arreda por nada a pesar de sus pocos años, tenía que dar el golpe, fuese como fuese en esta capital.

Esta mañana a las seis próximamente notó la dueña de la casa número 4 de Santa Victoria, la presencia de un hombre que se paseaba por aquellos lugares.

No dió importancia y continuó en sus ocupaciones del despacho de aceite.

El hombre que no era otro, sino Sánchez, aprovechó el quedar la cancela abierta y penetró en la casa.

En un cuarto que estaba encajado, entró recogiendo a todo correr cuanto encontró a su paso.

SORPRESA DE SANCHEZ

En dicha habitación dormía el dueño don Segundo Díaz, y como sintiera ruido, despertó encontrándose con el desconocido que huía.

A las voces llegó la familia y un hijo del señor Díaz, quien persiguió al rauda.

Ya en la calle apareció el guardia municipal de Santa Ana, José Guerrero, y ambos siguieron de cerca al joven aprovechado.

Desde este sitio y por las calles Rodríguez Sánchez y otras, llegaron hasta la calle de la Madera baja donde el fugitivo se metió en una calleja creyendo tuviera salida y cayó en el garlito.

Allí llegaron el señor Díaz y los guardias Guerrero y Salinas, amarrándolo convenientemente y haciéndose cargo del bulto donde tenía los efectos robados.

LO ROBADO SE RESCATA

Lo robado eran varias prendas de vestir, 130 pesetas en billetes y monedas de plata, una cartera con las iniciales de oro, un alfiler de corbata del mismo metal con varias piedras, un reloj con cadena de níquel, un corta plumas y otra cartera con tarjetas y documentos.

LOS TIROS

En vista de la veloz carrera que el prójimo llevaba hubo necesidad de hacer unos tiros al aire, para que parase, pero según declaraciones el detenido no los oyó.

DETENIDO

Conducido a la jefatura de policía municipal, ingresó en un calabozo hasta que al medio día fué puesto en la cárcel a disposición del juez de instrucción.

Tuvimos ocasión de hablar con Sánchez, a quien encontramos tan fresco, como si nada le ocurriera.

Dijo que no le extraña nada y que de alguna manera tenía que comer. También nos confesó su habilidad para apoderarse de las carteras, sólo con estar hablando con cualquiera.

Por lo que se vé, el sujeto es un huésped de las cárceles.

F. Guño

TEATRO-CIRCO

Doña Desdenes

Linares Rivas es uno de los mas afortunados autores de la escuela de Benavente. En esa escuela ha tenido alguno que otro error, pero sus aciertos han sido los mas.

Desde que se dedicó a copiarse a sí mismo y el asunto del aboleto lo repitió en varias ocasiones Linares Rivas no es el de antes. Ha llegado hasta a dar al teatro una obra francamente censurable.

Doña Desdenes no es censurable, pero tampoco es un acierto, ni siquiera una obra original. Teniendo el autor suficiente talento para urdirlo ha ido a buscar inspiración en una obra húngara.

Doña Desdenes y todas las mujeres de la obra como las protagonistas de las de nuestro insigne Valera, no son, no se parecen al prototipo de la mujer soñada. La mujer declarándose a los hombres, es un caso, pero no todos los casos y siempre que en obras literarias tropezamos con él, nos produce hondo disgusto.

Somos adversarios de la decadencia de la raza, de los jóvenes que alardean de viciosos, y de los que se atribuyen sedas conquistadas y en este siglo en que la moda lleva a la mujer por reprochables derroteros debemos poner cuanto esté de nuestra parte para que la mujer vuelva a ocupar el sitio que la corresponde, la dignidad que para ella recibió el cristianismo.

Al obrar así obraremos como caballeros, y como españoles castizos y protestando de esas pinturas de mujer que desdibujan el concepto que de la dama debe tener todo español haremos labor social, contentando a los estímetos en su camión de viciosa molición y evitando, cuando la generación presente conozca mejor sus destinos, evitaremos el lujo ridículo y malvado de la actualidad y en las damas volverán las actitudes dignas y los caballeros volverán a serlo, desterrando de su pensamiento ideas despreciables y de su lenguaje la grosería, las frases que no se recatan de decir en público y lo que es peor, dicen arrojando puñados de dinero al paso de una mujer.

La digresión ha resultado larga, nuestra protesta por el concepto que de la mujer se expresa en la obra, nos ha quitado el tiempo y el espacio que a la obra debíamos dedicar y aquí hacemos punto.

Antes hemos de consignar que la gracia de Pepe Santiago en su inverosímil papel de sargento, fué el éxito de la obra, lo que anoche mantuvo al público en constante hilaridad.

De Nieves Saáñez y de Enriqueta Riquelme, nada hemos de decir en su elogio, cumplieron como lo que son, una gran actriz y una excelente dama joven.

Sería injusto no citar a Carmen Díaz y María Montilla, que estuvieron muy monas y a Mata Domínguez, Messeguer y Capilla, que contribuyeron al éxito de la obra presentada con mucho y exquisito gusto en las decoraciones y vestuario.

Mo samor.

Mañana quinta de ahora se estrenará el pasatiempo en un acto La pena capital y el drama en un acto La fuga, finalizando la función con la comedia en dos actos, El patio.

Crónica Local

Solemnes cultos

Con la mayor brillantez posible, se celebrarán el domingo 16 del presente mes, las solemnes fiestas y procesión de Minería, que anualmente dedica la Ilustre Cofradía del Santísimo del Segrario a su augusto y venerado titular. A las diez de la mañana, se cantará la notable misa 3.ª de Mercaderes, oficiándola una lucida orquesta y predicará el elocuentes orador sagrado señor don Carlos Romero Berral, presbítero. A las seis de la tarde, del referido domingo, se cantará en la Capilla del Segrario, el Santo Rosario y saldrá en procesión solemne Su Divina Majestad por el patio de los Narrajos, haciendo estación en la Capilla de la Purísima, que estará iluminada brillantemente, cantándose en la misma un solemne motete, terminando tan brillante acto en la capilla del Segrario, dándose la bendición con el Santísimo a todos los fieles. Tan hermosos cultos serán presididos por una comisión del Excelentísimo Ayuntamiento, y concurrirán a los mismos, el clero adscrito a la parroquia del Segrario, una comisión del Seminario Conciliar de San Pelagio y

todos los hermanos de la Ilustre Cofradía del Santísimo Sacramento del Segrario, organizadora de tan solemnes cultos, con la medalla que usan en las principales fiestas religiosas.

Proyecto

Los empleados de la Excmo. Diputación proyectan celebrar una licitación a beneficio de los heridos de Melilla.

Por Julio Romero

En el Centro filarmónico se ha abierto una suscripción para el homenaje a Julio Romero.

El domingo a las 5:30 de la tarde se reunirán en el Centro Filarmónico los alumnos de la Escuela de Artes Industriales para ocuparse de este asunto.

Se piensa invitar a los señores don Luis Valenzuela, don Manuel Enriquez Barrios, don Benigno Iñiguez y don Enrique del Castillo para que pronuncian discursos en el acto que se celebrará probablemente en el Teatro Circo.

Curados

Lo han sido en la Casa de Socorro: Francisco Naveas, de un cuerpo extraño en la laringe; María Belez Real, de una herida en la mano izquierda; María Pastor Duarte, de intoxicación por haber ingerido potasa cáustica, y Faustina Fuentes Rodríguez, de una herida contusa en el labio inferior.

Laboratorio

En la antigua oficina de farmacia que perteneció hasta su muerte al señor Criado Benítez, se ha instalado nuestro querido amigo don Luis Benítez.

La nueva farmacia titulada de «La Virgen de los faroles» es un elegante Laboratorio, con los mayores adelantos y lujosamente decorada.

El señor Benítez, que posee en Sevilla una magnífica botica en una de las calles más céntricas de aquella capital, ha resuelto trasladar a Córdoba el ejercicio de su profesión, por vivir al lado de la respetable familia con la cual está enlazado.

Sea bien venido el nuevo farmacéutico a quien le auguramos gran éxito en su profesión.

Un festival

La becerrada de que hemos dado ya amplia noticia se celebrará el próximo domingo a beneficio de los heridos de Melilla.

Comenzará a las cinco de la tarde con las carreras de cintas en bicicleta y después será la lidia de cuatro becerros.

Presidirán cinco bellísimas cordobesas; que son doña Soledad Cabrera de Hues y las señoritas Paula Romá, Gloria Hernández de Tejada, María Eguilior y Dolores Muro Riobóo.

Desconocido

En la Central de teléfonos de Córdoba se encuentra detenido un telefonema de Granada dirigido a don Francisco Salido por desconocerse quien sea el destinatario.

Pastoreo

La guardia civil de Torrecampo ha denunciado a un dueño de 22 cabezas de ganado vacuno por pastoreo abusivo.

Por igual causa ha sido denunciado el dueño de 37 cabezas de ganado cabrío que pastaban en términos del cortijo «El Ojillo», de este término.

Catedrático

Ha sido nombrado, en concurso de traslado, profesor numerario de Anatomía general descriptiva, etc., de la Escuela de Córdoba don Ramón García Saáñez, que desempeñaba igual cátedra en la de Santiago.

En la Audiencia

En la sección primera y en juicio oral se celebrará mañana la vista de la causa seguida en Lucena, por lesiones, contra Isidro Gómez Morillo, que será defendido por el señor Molina Albenz.

En la sección segunda y con intervención del jurado, se celebrará la vista de la causa instruida en Pozoblanco, por el delito de homicidio contra José Sánchez Zúñiga, que será defendido por el señor García Serrano.

Autorización

Ha solicitado la correspondiente autorización para dirigir automóviles, don Manuel Montilla Carmona, vecino de esta capital.

Poderes

A don Antonio Jiménez Morales, vecino de Córdoba, se le han conferido poderes para que pueda denunciar registros mineros en nombre del vecino de Málaga don Juan M. Carmichael.

Detenido

Ha sido detenido Francisco Trillo Palomares, que insultó al guardia del Gran Capitán.

Las mejores

aguas alcalinas son: Vichy Hospital (estómago), Vichy-Celestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (hígado).

La procesión de la Octava

A las seis y media salió de la Santa Iglesia Catedral la solemne procesión de la Octava, recorriendo las calles Cardenal Ferrero, González Franco, Cardenal González, Torrijos, a entrar por el Arco de bandicóns. Abrían marcha los batidores a caballo de la guardia municipal, siguiendo las cruces, clero parroquial, seminaristas, tribunal eclesiástico, profesores del Seminario y canónigos.

La Custodia iba llevada por los párrocos señores Garrido, Rodríguez Pina, Velasco y Rubio.

Iba de pronte el magistrado M. I. señor don Juan El Seco de Herrera y de diácono y subdiácono los beneficiados señores don Aurelio Barcia y don Diego del Pino, respectivamente.

Presidía el alcalde señor Muñoz Páez y los tenientes de alcalde señores López Sarrano, Aguilar (D. R.), Gavilán y Fernández de Mesa, acompañados de los concejales señores Jiménez Amigo, Enriquez, Navarro, Pérez de Luque, Aguilar (D. J.) y Santolalla.

Corraba la comitiva la banda municipal y una sección del Regimiento de la Reina, al mando del primer teniente señor Padilla.

Las calles que recorrió la procesión estaban intranquilas, así como el patio de los Narrajos. Todos los balcones fueron cubiertos con colgaduras.

Al llegar el Santísimo al altar levantado en la puerta del palacio Episcopal, hizo estación y se cantaron motetes.

A las siete y media terminó el acto religioso que ha revestido la acostumbrada brillantez de tan hermosas fiestas.

Conferencia

El próximo domingo dará una conferencia un orador de la Asociación Nacional de jóvenes propagandistas, cuya llegada de Madrid se espera. Oportunamente diremos el lugar y la hora.

Minera

Don Juan J. García ha solicitado 39 pertenencias de la mina Anasonda, 30 de Concha, 48 de María, 24 de Italia y 20 de Fansina, todas de hierro y en término de Montoro; don Gaspar Urquiza Moreno, 12 de la de plomo Colón en Pozoblanco, y don Francisco Belmonte y G. de Abreu, 28 de la de cobre Santa Sofía, en Córdoba.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folletito a quien lo pida.

Real, Venerable e Ilustre Hermandad

DENTRA SRA DE LOS DOLORES

El domingo 16 del corriente, a las cinco de la tarde, se celebrará junta general extraordinaria en la iglesia de los Dolores, para la presentación de los modelos de táticas, presupuestos del importe y discusión del proyecto de reglamento.

La Junta ruega a los hermanos la puntual asistencia.—El Secretario, Alejandro Ruiz.

CASH JOSÉ BARRA, HIJO

TOBIL, 1, 84 y 1

Precios de venta al público desde el 8 de Junio hasta nueva cotización.
Carnes de vaca con hueso, 1.80; idem maná sin hueso a 2.52.
Ternera con hueso, a 2.20; idem maná sin hueso, a 3.20.
Macho, 1.46.
Borrugo, 1.56.
Pan extra catalán, a 0.40 kilo; idem 1.º, a 0.84; idem de familia a labor a 28.
Tocinos para fuera: Tocino añejo a 96 reales los once kilos, salado a 80, idem cabezas asiadas, a 40.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A PRIMA FIJA

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazos, número 34.—Madrid

OPEA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguros contra la muerte e inutilización del ganado.—Seguros de incendio de cosecha.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguros.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario, 25, duplicado.
Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909

Se espera que á los huelguistas londinenses se unan los de Bristol. Se han declarado en huelga por solidaridad, los maquinistas y caldereros de los barcos del Támesis. Mañana habrá una gran manifestación formada por las mujeres y niños de los huelguistas.

Marruecos

Para mañana

Tanger.—Mañana tomará ofensiva contra los moros, el general francés Mr. Gourano.

Llantey

París.—La prensa publica un suelto oficioso comunicando que Mr. Llantey, tiene todas las atribuciones y es en Marruecos depositario del poder de la República.

Se le considera único intermediario entre Francia y el sultán y se le faculta para que pueda aprobar los decretos de éste.

Miscelánea

Una boda

En la parroquia de los Jerónimos se ha celebrado esta mañana con gran solemnidad el matrimonio de la bellísima señorita Carmen Compaired, hija del eminente especialista que operó en los pasados días al infante don Jaime y el ingeniero de caminos don Julio Rodríguez Rodes. Asistieron al acto los ex-ministros señores Alendosalazar y Polavieja y muchísimas damas.

Ecos palatinos

Ha estado hoy en Palacio cumplimentando á los reyes el embajador de Inglaterra.

Cumplimentando á Doña Victoria estuvo la Condesa de Pardo Bazan y su hija, las cuales le entregaron 752 pesetas, producto de la suscripción abierta en Santiago, para la bandera del acorazado "España".

Real orden

El ministro de la Guerra ha dictado una real orden, disponiendo que el día 15 se publique en todos los Boletines Oficiales de las provincias un concurso, convocando á los licitadores para los primeros cinco días de Julio, para contratar artículos con destino á los parques de su ministros de la Península de Baleares y Canarias.

Once millones

Barcelona.—Se ha declarado en quiebra la casa Mateo Viñas, dejando un pasivo de once millones de pesetas.

A los maestros

El ministro de Instrucción Pública ha dictado una real orden, nombrando una junta para un curso breve, en el que se forme un grupo de maestros que en Otoño han de marchar al extranjero.

Los balles gallegos

Orense.—En el poblado de Peroja se celebraba un baile, al que asistía una garrida moza que había sorbido el seso á dos galleguitos. Creyeron estos que el mejor modo de arreglar sus diferencias era darse unos tiritos y salieron desafiados al campo.

Un amigo de ambos, que presenció el hecho quiso mediar y recibió dos tiros, de los que se halla moribundo. Los salvajes resultaron ileso.

Nieva en Junio

Soria.—La temperatura es invernal. Anoche cayó una copiosa nevada.

En peligro

San Sebastián.—Muchos barcos pesqueros regresaron al puerto á poco de hacerse á la mar, al ver que el Cantábrico estaba picado. Lluve copiosamente.

Reina gran ansiedad en la población porque faltan barcos pesqueros y se teme que hayan ocurrido desgracias.

Las mujeres fecundas

Castellón.—En Villarreal ha dado á luz una mujer tres hijos, dos varones y una hembra.

El mismo día en que Concepción Gil, que así se llama la gran prolífica, aumentaba de este modo su hogar, se quedó viuda.

Incendio de un teatro

Algeciras.—El Teatro de Variedades, que es el de verano en esta población, se halla situado al comienzo del paseo que lleva á la plaza de toros y en el que está situada la feria.

En vez de compañía funcionaba anoche un cinematógrafo.

Por un descuido del operador se incendiaron las películas y el fuego se propagó al escenario.

Bien pronto ardió el teatro y con el las barracas de feria más próximas.

El teatro estaba lleno, pero como sus salidas dan á un paseo y á una carretera pudo el público salir antes que el fuego adquiriese proporciones y gracias á esto no hubo que lamentar desgracias. Las pérdidas se calculan en 100 000 pesetas.

Primera Comunión

Esta mañana en el Palacio del infante D Carlos, con la asistencia de toda la familia real, se ha celebrado el acto de administrar por vez primera la Sagrada Comunión á la infanta Isabel Teresa.

Al acto asistieron todos los altos funcionarios palatinos.

La infantita estaba bellísima, de blanco.

Administró el Sacramento el señor Obispo de Sión, que pronunció una hermosa plática teniendo un sentido recuerdo para la malograda Princesa de Asturias.

Quilla al aire

Coruña.—Llegó el vapor noruego "Santiago". Su capitán declaró en la comandancia del puerto que entre Avilés y Gijón había encontrado un barco quilla al aire. A consecuencia del temporal reinante le fué imposible acercarse á él. Se teme que el barco perdido sea de esta matrícula.

Las Cortes

Senado

Preside Montero Rios. En el banco azul estan los señores Villanueva, Navarro Reverter y Luque.

Los señores Gil Becerril é Ibarra denuncian abusos que se cometen en los aprovechamientos forestales. El Sr. Villanueva ofrece corregirlos y continua la sesión.

Congreso

Preside el conde de Romanones, en el banco azul los señores Canalejas, Barroso y Alba, hay muy pocos diputados.

Soriano pide que se cuente el número. Varios diputados de la mayoría solicitan votación nominal.

Se entabla una discusión entre la presidencia y Soriano sobre el procedimiento que debe emplearse si contar el número ó la votación nominal. Se leen varios artículos del reglamento referentes al caso.

Una voz en la mayoría: es extraño lo que ocurre. Soriano pide puntualidad al comenzar las sesiones y resulta que la minoría republicana ni asiste ni es puntual.

Soriano. La minoría republicana soy yo.

Mientras van entrando diputados y se aprueba el acta en votación nominal por 89 votos.

El señor Argüelles pregunta si se suspenderán las obras de la escuadra.

El señor Canalejas contesta que no se interrumpirán, y el ministro de Marina presentará en su día á las Cortes el oportuno proyecto. El gobierno no se compromete con esto á que los módulos de la actual ley sigan.

El Sr. Argüelles celebra la contestación de Canalejas y pregunta al ministro de Marina como adaptará á la Armada la ley del servicio militar obligatorio. Pide nota del carbón gastado por la escuadra durante el año 1911.

El Sr. Pidal ofrece contestarle con detalle.

El Sr. Macía censura que se hayan aumentado los gastos de la escuadra.

El Sr. Canalejas justifica el aumento por tratarse de gastos imprescindibles.

El Sr. Azcárate también pronuncia varias frases de censura por ese aumento de gastos.

El Sr. Burell pide que se traiga á la Cámara el dictamen del Consejo de Estado relativo á la esparición de un cuadro de Van Der Goen perteneciente á un colegio de Monforte.

El Sr. Canalejas le ruega que espere.

El Sr. Burell dice que aquí hay según se dice, un dilema, ó se entrega el cuadro al museo de Berlín ó hay que darle una indemnización.

Recuerda que siendo ministro un agente le visitó pidiéndole la repa-

trición del cuadro y amenazándole si no se entregaba con una reclamación diplomática. El se opuso á entregarlo. El superior de los Escolapios pidió que rectificara el orden y lo que hizo fué reiterarle al gobernador de Lugo que no permitiera la salida del cuadro.

El embajador de Alemania dijo que tenía datos para hacer la reclamación, pero no la hizo. Lo que había era una carta de un ministro diciendo que el Estado no tenía dinero pero que facilitaría la venta.

Niega que el colegio sea del patronato del Duque de Alba.

El edificio era del gobierno y luego alguien se apoderó de él indebidamente, pero el colegio no puede deshacerse de nada de lo que allí hay. Los encargados del Colegio ofrecieron el cuadro en venta, pero según una escritura que lee está prohibido vender nada de allí.

A Burell contesta Alba diciendo que en el Consejo de Ministros de anoche tuvo la ponencia de este asunto y fué de parecer que no se trajera á la Cámara el dictamen de Consejo de Estado.

Dice que no puede entrar de lleno en el fondo de la interpelación de Burell.

Se extraña de que éste siendo ministro no resolviera el asunto en la forma que ahora dice debe resolverse. Su señoría aplazó la resolución del expediente y aplazar no es resolver.

El señor Burell. Es que nadie reclamó entonces.

El señor Alba: su señoría conocía el expediente y conocía la base del mismo que es una carta del patrono señor Duque de Alba al conde de Romanones que á la sazón era ministro de Instrucción Pública.

El Sr. Burell niega lo afirmado por Alba y éste insiste en que existía ya el expediente. Añade que no está terminado y que no puede concretar porque no ha terminado su estudio, pues se trata de un expediente muy voluminoso. Continúa la sesión.

Dinero barato

Préstamos hipotecarios al 4 por 100 anual sobre toda clase de fincas, se adelantan fondos para levantar hipotecas de préstamos caros, para comprar dehesas y otras fincas y para cortar pimientos.

Para informes personalmente á don José Jurado González, Calle de Julio Burell (antes Mauleles), 3, B. bajo, izquierda.

LECTURA Y ARTE

Hemos recibido el número correspondiente al mes de Mayo de la popular revista «Por Ecos Maños», número que pronto habrá de ser agotado por la belleza de su confección é interés y amenidad de su texto.

Ricardo María el insuperable dibujante, publica «cuarenta y seis dibujos de toros». Hay entre ellos quince modelos de impresionismos, que reproducen «la memorable fiesta de Gallito» en la plaza de Madrid la tarde del día 15 de Mayo con seis toros de Alcazar.

Carmen de Burgos publica un delicioso cuento titulado «Vi je sentimental» y Enrique López María su comedia en un acto «Módulo modelos», que tanto éxito obtuvo en el teatro de Lara.

Como notas de actualidad figuran la crítica de la Exposición de Bellas Artes en Madrid con reproducciones de cuadros de López Mezquita, Zabaurrea, Huidobro, Ramirez Montesinos, Viquei, Rodríguez Acosta, Morenciano, Satorre, Hermoso, Pinzo, Muñoz Degrain, Rafiñol, Ballester, Alois Galiano y Coró, y un interesante artículo sobre la cuestión holandesa y la fábula histórica de la tiranía inglesa en aquellas islas, y los recuerdos de una polémica sostenida en 1877 entre Menéndez Palayo y José del Perojo.

Y en las secciones de historia y de arqueología, curiosos documentos sobre la liquidación en Logroño; los recientes hallazgos y restauraciones en el Alcazar de Sevilla; las ruinas de Numancia; las custodias antiguas de Aragón.

Avaloran la parte artística, además de los dibujos de María, otros de Bartolozzi, Oreste Vallejo, «Arkles», Robledo, y un autógrafo musical del maestro Bretón, fragmento de su nueva ópera «Tabaré».

Hielo. Se vende en la fábrica del Sr. Marqués del Mérito situada en los Santos Pintos y en el Gran Capitán, núm. 18.—Teléfonos núms 80 y 81.

Imprenta del Defensor Australio Morales, 6

PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	460 —	15, 17, 2 y 250
3.ª marca: Chocolate económico.	850 —	16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químico Municipal de Madrid Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de meriendas de 8 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima, se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje, e hace toda clase, encargo desde 50 paquetes. Al detall, se hallan únicamente de venta, en los establecimientos de Ultramarinos de don Esteban Gómez Mateo, Plaza de Sagasta, 1; don Rafael Zamorano, calle Santa María de Gracia, 120, y don Antonio Moyano, calle Cardenal Herrero, núm. 40.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa
Madrid 13 (16)
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 85 25 —El 5 por 100 amortizable, á 101 10. —Cédulas hipotecarias, á 101 55. Las acciones del Banco de España, á 45 00. Las de la Tabacalera, á 296 00. Los francos, á 5 70. Las libras esterlinas á 26 65

Política

Madrid 13 (tres tarde)
Madrid 13 (seis tarde)
Un tratado

Esta tarde ha visitado al Director general de Aduanas el embajador de Portugal señor Relves. Cambiaron impresiones sobre la renovación del tratado hispano lusitano.

Del Consejo de anoche
Terminó á las 12:30. Se habló de los debates parlamentarios y se acordó acelerar la aprobación de los presupuestos.

Se trató del cuadro de Van Der Goers y de la forma como Alba contestará á Soriano en su interpe-lación.

Se cambiaron impresiones acerca de la ley de Sanidad que se debate en el Senado y del dictamen de mancomunidades.

Barroso y Arias de Miranda, hablaron del juego. Villanueva de una exposición en Madrid.

García Prieto de sus conferencias con Geofroy y de la contestación de Inglaterra á la nota de España, dijo que hoy llegaría á Madrid Mr. Bunsen y enseguida se reanudarían las negociaciones.

Se trató de las oposiciones á la judicatura y se aprobaron expedientes de guerra relativos á Toledo, Sevilla y Ceuta y varios de ferrocarriles que no afectan á Córdoba.

Algodoneros
Una comisión compuesta de Antonio Artigas y don Rafael Vehils han visitado al señor Canalejas llevándole un magnífico muestrario de industria algodonerá.

Consejo en Palacio
Presidido por el Rey se ha celebrado en Palacio el acostumbrado Consejo de ministros. El señor Canalejas en su discurso fué más extenso que de costumbre.

Había de las cuestiones internacionales de los debates parlamentarios y de los asuntos tratados en el Consejo de ministros de anoche.

Luego el Rey firmó el cese de los Consejeros de Estado que han

cumplido un bienio en su cargo y el nombramiento de los que han de sustituirles.

Las negociaciones

El señor Canalejas nos ha dicho que las negociaciones hispano francesas han entrado en un período de franca actividad.

Los gobiernos de Francia y España desean terminar pronto estas cuestiones y si antes no se ha ido más de prisa débese á que las cuestiones que había que resolver eran harto complejas.

Ayer mismo han celebrado una larga conferencia el presidente del Consejo de ministros francés Monsieur Poncaré y nuestro embajador en París señor Pérez Caballero.

Ambos mostraron su impaciencia porque terminen pronto las negociaciones.

La comisión técnica ha reanudado sus trabajos con toda actividad, y piensan acabar pronto. Ahora busca una fórmula para terminar definitivamente la resolución de los asuntos que le estan encomendados.

Las mancomunidades

En el Congreso ha continuado el estudio del proyecto la comisión que entiende en el proyecto de mancomunidades.

La inmoralidad del juego

Los señores Barroso y Arias de Miranda estudian el modo de reglamentar el juego.

Lo primero que han de hacer es salvar la interpretación que se dá á los artículos del código penal que al juego se refieren.

Una vez solucionado este asunto vendrá la reglamentación.

Falta una fórmula

El señor Canalejas nos ha dicho que resulta difícil el asunto del cuadro de Van Der-goer, porque el señor Alba no ha encontrado una fórmula para resolver la cuestión.

Los conspiradores portugueses

Han sido detenidos en Valença Minho, dos cadetes portugueses en el momento de atravesar la frontera. Se han redoblado las precauciones.

Los estólicos de Gales

Londres.—Quince mil católicos del país de Gales, han hecho una manifestación pública, para protestar del bill de separación de la Iglesia y del Estado.

Huelga

Londres.—Los descargadores que se han declarado en huelga, ascienden á 300.000.

CASANA DENTISTA

SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA



Timbre que llevan en las cubiertas los Chocolates de Confianza de Hijos de Demetrio Cabrera.

Suplicamos á nuestros clientes se fijen bien, á fin de evitar equivocaciones. También invitamos al público en general á que visite nuestra fábrica para que vea por sí tanto lo higiénico de nuestros locales y aparatos, como los productos que se emplean en la elaboración de nuestros chocolates.

Muestras gratis con solo pedir las, y precios especiales á los Sres. Curas párrocos y comunidades religiosas. Grandes descuentos al comercio



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
ES
LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.



- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro
- La Flor de Oro

es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el arteificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las píneas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca serás calvo. Esta agua debe usarla todas las personas que desean conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite retirarse el cabello y no despidiendo mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á las dos semanas teñir el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se reparte en la botella.

Se venden en las principales perfumerías y droguerías de España y Portugal. Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Fumadores!
HUROL!

EL HUROL fumado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afecciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el catarro gástrico de los fumadores, y alivia en la tuberculosis.

Lo fuman á diario los principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, 1 peseta.

Depositarlo en Córdoba: Doctor Marín, Gondomar, número 2, Farmacia.

Fábrica de Géneros de Punto
DE
Francisco Montilla y Collás
Leiva Aguiar, 12.—Córdoba

Camisetas, Medias, Calcetines y toda clase de ropa interior en punto lino y fantasía. Prendas á medida.

Ventas al contado y exportación por ferrocarril.

Al por mayor GRANDES REBAJAS

CERA-BELLIDO (Marca registrada)

Velas de aromática cera de abejas, de aspecto y duración inimitable.—Lo mejor que se fabrica.—Ahorran dinero sin desdoro de las Rúbricas.

Anunciar calidades mínimas ó máximas; muchas de tal ó de cual color; ceras de clase primera, segunda ó tercera, cuando las abejas no determinan la del panal que elaboran, es nada más que ruido de palabras, en pugna con los preceptos de la Liturgia y de la economía.

Lo que conviene es el resultado tan distinto que se nota en la duración, comparando unas velas con otras.

PRECIO: ocho y medio reales libra, franca estación desde tres arrobas.

Unico fabricante de la marca acreditada CERA-BELLIDO.
Francisco Bellido Rubio.—ANDUJAR) Andalucía)

Antigua Fundición de Campanas
Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendado de hace muchos años en los Boletines Notariales especialmente en Andalucía

Alcación para de cobre y estaño. Fundición de las rotas. Trazo automático en toda forma de campana.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Encanto de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reversados P.P. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Caceres), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que di en pertenecer á ella. Para todo hájase á la casa constructora. Pídese catálogo ó presupuesto á la casa constructora de

Carabanchel Bajo Madrid

Los zapatos de la Virgen
(cuento)

Sobre la roca viva se alza solemne el santuario, asomado al río. La Señora de aquel alto paraje tiene una hermosa leyenda encarnada en el corazón de los pueblos comarcanos, y un peregrinaje continuo de devotos frecuenta los blandos caminos que, desde el valle teraz, suben hasta la Peña solitaria. Nunca hemos hecho una visita á esta placida vivienda de la Virgen, sin encontrar en nuestro sendero alguna mujer suspirante, con un rosario entre las manos; algún hombre abstraído, con la cabeza descubierta. Es costumbre piadosa en el país ir á la ermita rezando, siempre que de la Virgen de la Peña se solicita algún favor especial.

Y una copiosa procesión de necesitados y de agradecidos ha ido cubriendo de exvotos los muros afiosos del templo rustical.

Al pie de muchos de estos testimonios de fervor y gratitud suele haber una breve explicación de cada beneficio recibido piadosamente por intercesión de la milagrosa Virgen. En la misma hornacina donde la dulce Señora espera siempre á los tristes del valle para prodigarlos sus favores, hemos descubierto unos menudos zapatitos, que tanto pueden haber pertenecido á una niña como á una muñeca. El tiempo ha empañado el material de estos zapatos, que debió ser de un brillante color, y dentro de uno de ellos hemos visto un pergamino, cuya pálida escritura se nos ha permitido leer en la escalinata del templo, basada por espumas y rumores del río, que gorja y huye, todo rizados y mormullos. Dice así.

«Nica, la sacristana del santuario de nuestra Madre la Virgen de la Peña, tuvo una mala hora de tentación, tuvo una hora triste de sacrilegio, que lloró hasta la muerte.»

Á la anciana Nica, á la honrada y fiel guardadora del santuario, le nació una bella nietecita, muchos años esperada. Era tan bonita y tan graciosa, que la vieja estaba embobada con aquel primor de oritura.

Tenia la niña para su abuelita los más amables sonrisas de su boca grenada, y sus gorjeos más expresivos, y sus caricias más placenteras.

Muchas horas había pasado Dominica postrada ante su Virgen, pidiéndole una nietecilla que alegrase el pobre hogar que comparaba con su hija única, casada y sin sucesión, y he aquí que, cuando sólo Nica confiaba en la realización de esta ventura, llegó la nena á enloquecer de júbilo aquella casa, antes triste y silenciosa.

Se había snifado tanto el viejo corazón de Nica, que había dado la buena mujer en la simpleza de coquetear con la chiquilla y llenarla de moños, apelando á todas clases de invenciones para satisfacer sus pueriles antojos de abuela vanidosa.

Concha Espina de Serna.
(Se continuará)

Ricardo Navarro y Hnos. — Montilla
VINOS FINOS
Pídela la marca GLADIADOR

Instituto General y Técnico de Córdoba
Observaciones meteorológicas verificadas hoy.

EN VEINTICUATRO HORAS

Temperatura máxima al sol y al aire libre.	32 40
Id., id. á la sombra y al aire libre.	27 20
Id. mínima á la sombra y al aire libre.	14 20
Id. media á la sombra y al aire libre.	21 60
Oscilación.	10 00
Agua de lluvia en milímetros.	0 00
Agua evaporada en milímetros.	7 00

OBSERVACIONES Á LAS 8 DE LA MAÑANA

Altura barométrica en mm. á 0°.	753 20
Temperatura á la sombra.	19 80
Id. de termómetro húmedo.	14 20
Tensión del vapor.	9 20
Humedad relativa.	48 90
Estado del cielo.	Cubierto
Dirección del viento.	S.
Fuerza.	Ventolina
Velocidad en kilómetros.	75

Córdoba 13 de Junio de 1912.—El Catedrático de Física, Rafael Vázquez.

PAPEL
En esta Administración se vende por arrobas.

NO MÁS PURGAS
Supositorios "VICTORIA,"
á la glicerina solidificada

Los SUPOSITORIOS "VICTORIA" constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento.

Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil.—2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales.—3.ª Derretimiento completo.—4.ª Acción osmótica y descongostiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.ª La tolerancia perfecta del intestino, para los SUPOSITORIOS "VICTORIA". Cajas para niños, 1 peseta; adultos, 1'50.

Depositarlo en Córdoba: Dr. Marín, Gondomar 2.

Para seguir en buena salud:

Purificada
Regenerada
Fortificada

VUESTRA SANGRE
con el
DÉPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

Este precepto no se debe nunca poner en olvido.

Senor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia).

Depositarlos en Córdoba: don José Polo, Farmacia y droguería; señores Márquez y Urbano, Alfaros 17, droguería; don Julio Rodríguez, Alfonso XIII, 22, droguería, y señores Fuentes Hermanos, Duque Hornachuelos, Farmacia.

FERNANDO GUIJO
Cirujano **Dentista**

Gondomar sin n.º
Desde está la fotografía